

新型コロナウイルス感染症の影響で、子どもたちが運動や遊びに取り組む環境が制限されている。子どもたちの心身にどのような影響があり、どんな点に配慮が必要か。専門家にインタビューし、自宅で家族と一緒にできる運動遊びを教えてもらった。(大浦麻衣)

「やってみたい」を後押し

富田寿人 静岡理工科大教授



子どもの発達段階に応じた運動遊びのプログラム「アクティブ・チャイルド・プログラム(ACP)」の普及に携わる静岡理工科大の富田寿人教授。人ととの接触をなるべく避けるなど制限がある中でも、「子どもの『遊びたい』という気持ちをどう実現させるか、大人は知恵を絞ってほしい」と強調する。

◇
—学校休校や保育施設への登園自粛などによる、子どもたちの体力への影響は。

「運動時間や活動量が既定的に減少したのは間違いない。一時に体力が低下するという影響はある。ただ今後、体育の授業など体を動かす時間が適切に確保されなければ回復するだろう。それより心配なのは、子どもたちが群れて遊ばないことによって『動きの習得』が進まないという点だ」

—「動きの習得」とは具体的にどういうことか。

「例えば、縄跳びやボール投げが上手にできるようになることなど。子どもは幼児期から小

◎ アクティブ・チャイルド・プログラム(ACP)
日本スポーツ協会が2010年に考案した運動遊びのプログラム。昔から親しまれる伝承遊びやオリジナルの遊びについて、実施法や効果、発達段階に合わせた実際例を紹介している。遊びを中心とした身体活動は、多様な動きを身に付けるだけでなく、生涯にわたって健康を維持し、意欲的に物事に取り組む姿勢を育む効果も期待できるという。ACP総合サイトは同協会のウェブサイト<<http://www.japan-sports.or.jp>>から閲覧できる。

運動遊びで楽しく 家庭も体も健やか

りして、自発的な遊びを足す環境やきっかけを作ってあげることが大切)

—今後、どのように遊びや運動に向き合うべきか。

「子どもは普段、やってみたいと思う遊びに自由に取り組むことで、満足感や達成感を得ている。制限がある中でも、どう工夫すれば実行できるか、大人は可能性を示してあげてほしい。子どもが何をしていいか分からないという場面では、一緒に遊んであげたり、道具を用意したり



静岡新聞社編集局調査部許諾済